

La gloriosa aviación nacional derribó ayer tres aparatos rojos en el sector de Teruel

En Aragón fueron rechazadas unas partidas enemigas causandoles 27 muertos

El temporal de lluvias impidió las operaciones en Vizcaya.—Con su canallezco proceder los rojos bombardearon el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza sin finalidad y donde hay 1.200 personas entre mujeres y niños

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 16 de Abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE:

Aragón: Se han rechazado partidas enemigas que intentaban filtrarse en el sector de Teruel, cogiéndose 27 muertos.

Madrid: Sin novedad en los diferentes sectores con ligeros tiroteos.

Vizcaya: El temporal de lluvias sigue limitando las actividades en aquel frente, habiéndose pasado a nuestras filas 8 milicianos con armamento.

Asturias: Ligero tiroteo.

Añlla: Sin novedad.

Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo y fuego de cañón en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas 20 milicianos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el sector de Teruel han sido derribados tres aparatos enemigos. Uno de ellos cayó en nuestras líneas pereciendo sus tripulantes. Otro a 300 metros del puerto de Escandón y el otro en la zona enemiga.

Salamanca 16 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de E. M.—
Francisco Martín Moreno.

marcharse muy lejos, porque para un observador atento, la caída de Madrid trae consigo la pérdida de todas las provincias del Sureste.

No porque la capital tenga una posición estratégica dominante, sino porque allí está todo el material de guerra más importante de que los rojos disponen: cañones, tanques, ametralladoras, etc., que para los marxistas sería muy difícil de reemplazar si no recibiesen la vergonzosa ayuda de algunas naciones. Además, si el cerco se estrecha, las tropas del glorioso General FRANCO cogerán en una formidable red, las mejores dotaciones de hombres y algunas brigadas internacionales. A menos que toda esta gente, huya rápidamente con todo el material, pero ¡supongo que esto no lo harán pues sería adelantar la caída de un baluarte rojo, la capital española.

Creo, por todos los desastres sufridos ahora por los marxistas en este frente de Madrid que el fin de la guerra civil española no está muy lejano.

Un modelo de hijos... es el de Alcalá Zamora

París.—José Alcalá Castillo, hijo del expresidente de la República Española ha enviado una carta a su padre, carta abierta, en la cual le comunica algunas frases, que aunque solo sea por educación no debería haber citado. Esta carta a que nos referimos, ha sido publicada en un periódico de Valencia, y luego por orden del Gobierno ha sido publicada en un periódico de gran circulación. En esta carta acusa a su padre de traidor a la causa y a su Patria. Vamos a citar un párrafo vergonzoso: «Los que antes han ocupado cargos importantes y ahora han huido de la zona roja, favoreciendo los designios de los rebeldes, como los nacionales, son unos traidores a su Patria, y otros como el Presidente de la República que tenía derecho a regir los destinos del pueblo han traicionado a «la verdadera causa» no tienen ya derecho ni a llamarse españoles».

Esta carta abierta no parece dirigida de hijo a padre, pues los términos groseros en que está redactada ponen de manifiesto la perversión de espíritu que tienen ya algunos jóvenes que están en la zona roja.

«Le Jour» cuenta lo que ocurrió en Bilbao

París.—El corresponsal del periódico «Le Jour» en la provincia de Vizcaya ha enviado a su periódico la siguiente información:

La situación en la población ha empeorado, no solo por el hambre, sino por las continuas reyertas llevadas a cabo entre los nacionalistas vascos y los marxistas—comunistas y anarquistas—. El hambre se ha

adueñado de toda la provincia vizcaína. Los buques rojos españoles que se encuentran en puertos extranjeros no se atreven a salir de ellos ante el temor de encontrarse con los buques nacionales que bloquean el puerto de Bilbao. Un buque de la escuadra nacional ha capturado en aguas del Cantábrico a un buque que navegaba con bandera francesa y que llevaba armas y víveres a los rojos de Euzkadi.

Los marxistas han saqueado casi todos los almacenes de víveres existentes en la región vizcaína, a pesar de estar guardados por milicianos separatistas. A pesar de la desesperada resistencia que estos hicieron desde los almacenes, éstos han sido por completo saqueados por las huestes rojas, llevándose todos los alimentos que contenían.

Los separatistas vascos quisieron tomar represalias de este hecho y llevaron a cabo un asalto a uno de los edificios del partido comunista asaltándolo y causando muchas víctimas a los comunistas que defendían aquel edificio. Los nacionalistas después de haber ocupado el edificio asesinaron cruelmente a todos los comunistas que cogieron. Estas revueltas no solo se producen en Bilbao sino también en otras muchas poblaciones de la provincia de Vizcaya.

Mientras los milicianos se asesinan unos a otros y se matan, los dirigentes rojos tratan de salvar su pellejo huyendo algunos en dirección a la región santanderina y otros que disponen de otros medios de locomoción se refugian en países extranjeros. Parece que Aguirre tiene preparado un aparato para huir antes de la entrada de los nacionales en Bilbao en dirección a Francia.

Se sabe que algunos elementos destacados de la república de Euzkadi tratan el modo de efectuar una rendición honrosa con el Gobierno del Generalísimo FRANCO para tratar no solo de la rendición de Vizcaya, sino de salvar sus vidas. Inglaterra, que según afirman tiene intereses materiales en la región vizcaína, será la mediadora en este tratado. Pero yo creo que el Gobierno del Generalísimo FRANCO no aceptará ninguna propuesta de rendición a no ser que sea incondicional.

Esta es la situación anárquica en que se encuentra actualmente Vizcaya, eso sin contar el avance que los nacionales están haciendo en este frente; metódicamente, pero seguros avanzan hacia el logro de su objetivo final, la conquista de la importante ciudad de Bilbao que no tardará mucho tiempo en caer en poder de las tropas del General FRANCO que luchan con un tesón que los marxistas no pueden igualar.

Estas palabras de un periodista extranjero y francés ponen de relieve la situación anárquica de Bilbao, la cual se encuentra sin medios para poder resistir por mucho tiempo el ataque que nuestras tropas están haciendo en diversos sectores de este frente vizcaíno.

La fiesta del 14 de abril en los buques extranjeros

Salamanca.—Desde hacia 5 años, la fiesta del 14 de abril la celebraban todos los buques extranjeros anclados en el puerto de Gibraltar, poniendo la bandera tricolor en los mástiles de sus buques engalanados. Este año se ha quebrado esta costumbre, y los buques ingleses han aparecido con sus mástiles desnudos, sin llevar la bandera republicana, lo que ha dado lugar a muchos comentarios.

Con este gesto de los buques ingleses no se ha recatado el respeto que tienen los caballeros ingleses al Gobierno del Generalísimo FRANCO y el desprecio que sienten éstos al gobierno canalla e indigno del gobierno rojo de Valencia, que no solo no respeta las leyes internacionales, sino que asesina a multitud de personas inocentes, que no han cometido ningún crimen, excepto el de pertenecer a entidades políticas contrarias al régimen rojo español.

Tiroleos en el frente de Madrid

Madrid.—Ayer en el frente de Madrid no se registró novedad alguna de importancia como no sea un ligero tiroteo y los disparos que nuestras baterías efectuaron contra al-

gunas posiciones rojas. El mal tiempo comenzó impidiendo toda clase de operaciones. La aviación roja intentó bombardear nuestras líneas pero fué puesta en fuga por los certeros disparos de nuestros antiáereos.

Radio Verdad:

Se confirman las llamadas del gobierno de Euzkadi para trasladarse a Santander o Gijón

Roma.—Ha sido confirmada la noticia acerca de las consultas del llamado gobierno de Euzkadi al de Valencia sobre la oportunidad de trasladar la capital de la república vasca a Santander o Gijón. A lo mejor cualquier día los rojos y separatistas vascos escogen a Tortosa para capital de su república.

Calma absoluta en el frente de Madrid después de los enormes desastres sufridos por los rojos

Casa de Campo.—Las últimas 48 horas han transcurrido con calma absoluta en el frente de Madrid, lo que confirma el rotundo fracaso de la ofensiva enemiga. Miaja ha hecho colocar potentes altavoces en las avanzadas llegando al colmo del cinismo al decir a nuestros soldados que se rindieran, ordenando simultáneamente a sus oficiales que impidiesen a toda costa que sus milicianos abandonen las trincheras. Los jefes rojos habían anunciado que el día catorce de abril coincidiría con la victoria definitiva en el frente de Madrid en donde, en cambio, no han obtenido más que una derrota sin precedentes. Según declaraciones de los milicianos y oficiales marxistas prisioneros y desertores, más de 50 mil hombres y 120 tanques intervinieron en este supremo esfuerzo que costó a los bolcheviques más de ocho mil muertos y 17 mil heridos. ¿Avance marxista? Ni un solo metro. Los oficiales nacionales llegaron a contar 126 ambulancias rojas en acción; durante los tres últimos días falangistas y requetés han dado sepultura a 3.200 cadáveres adversarios y quedan todavía muchos más. Los prisioneros y desertores de anteaer y ayer han confirmado que las pérdidas sufridas por las diversas unidades anarco-marxistas son enormes. La denominada «de campesinos» entró en acción con tres mil hombres de los que solo 200 han podido volver a la retaguardia. La brigada Thaelman, también de tres mil hombres, regresó a sus primitivas posiciones sin oficiales y con 70 supervivientes. La brigada «Zaharó» lanzó tres mil hombres al ataque salvándose solo quince. De los cuatro batallones que componían la brigada «Lister», dos dejaron todos sus hombres en el campo de batalla; de los dos restantes quedaron muy pocos en pie. La brigada Dimitroff, integrada asimismo por tres mil milicianos, quedó reducida a 250. Las brigadas 75, 71 y 63 fueron igualmente aniquiladas.

Organizan una suscripción para comprar víveres

Barcelona.—En esta ciudad se ha organizado una suscripción popular con el fin de recaudar fondos con destino a la compra de víveres para los milicianos comunistas que están luchando en los frentes madrileños. Radio Barcelona daba lectura a una de las listas en las que se leían donativos de diez y doce mil pesetas, todas ellas de comités revolucionarios de la CNT, FAI, etc.

Como puede verse el dinero se conoce que en la ciudad condal debe costar muy poco trabajo el conseguirlo. Ahora no sabemos si será por los asesinatos cometidos y por los robos hechos a los establecimientos públicos pertenecientes a personas de filiación derechista.

Aplazamiento del control

Londres.—Hoy se ha reunido en Londres el subcomité de no intervención. Ahora resulta que el control marítimo y terrestre que tenía que empezar el día 19 de este mes ha sido aplazado. El marítimo ha sido suspendido, no sabiéndose aun el día cierto. En cambio el control terrestre empezará el día 19. Será llevado a cabo por varios delegados de diversas naciones extranjeras al-

mando del almirante holandés Vanderland.

El ataque al Monte Sellgán fué fácilmente rechazado

Frente de Madrid.—El único ataque del enemigo fué contra nuestras posiciones del Monte Sellgán, que fué fácilmente rechazado. Los aparatos nacionales han bombardeado intensamente las posiciones rojas en dicho sector.

El 14 de Abril querían romper el cerco de Madrid y conquistar Zaragoza y... se quedaron con el propósito

Zaragoza.—Han llegado a esta capital 180 marxistas hechos prisioneros en las últimas y recientes batallas. Todos han coincidido en declarar que sus jefes, desde hacía tiempo, les venían asegurando que en el día 14 de abril, además de romper el cerco de Madrid, las tropas bolcheviques habrían conquistado... Zaragoza. Los únicos soldados marxistas llegados el día 14 de abril a Zaragoza son esos 180 infelices hambrientos: para ellos, el 14 de abril tiene un significado que nada tiene que ver con el aniversario de la implantación de la República. Para ellos el 14 de abril constituye la fecha ahogada en que han vuelto a comer, después de tantos meses de privaciones a causa de la falta de víveres en el frente rojo. Muchos prisioneros han confirmado, además, que continúa reinando la más espantosa indisciplina en el campo marxista. Todos los cabecillas anarco-bolcheviques dicen que la FAI los nombró oficiales y generales de las varias brigadas rojas y creen haberse convertido en generales de verdad, perfectos técnicos militares. Huelga decir que las operaciones planeadas por estos generales de guardarropa no pueden acabar más que en otras tantas derrotas marxistas. Lo único que saben hacer estos señores—y en verdad que lo hacen admirablemente—es saquear todos los pueblos que encuentran a su paso y que, a la vez, se comen, de los miles de milicianos que mueren en los frentes de combate; se ha dado el caso de que algunos de tales oficiales ordenara el ataque a las líneas nacionales—que saben tenían que destrozar sus hordas—para así quedarse con los haberes de sus víctimas. Estos casos se han dado especialmente entre las brigadas internacionales, alguno de cuyos jefes ha logrado después evadirse con importantes cantidades de dinero.

Impresión sobre Madrid

En una entrevista celebrada con un periodista con un oficial llamado Vega, de la Guardia Nacional Republicana, de Madrid, éste ha declarado textualmente: «Nosotros hemos querido quitar la impresión del antiguo guardia civil y para ello hemos llegado a los puntos más extremos. Nuestra labor era en este mismo ministerio de la Gobernación. De dos generales, dos coroneles, ocho tenientes coroneles y doce comandantes, sólo han quedado seis compañeros, que desempeñan las mismas funciones». Vega no nos habla de que procedimientos se han valido para eliminar a tantos generales y jefes.

La Junta de Defensa de Madrid ha ordenado la intensificación del terror y la persecución contra las personas sospechosas. Como en los tiempos del Gobierno izquierdista, ha inventado un complot. Con motivo del mismo, ha detenido a varios individuos pertenecientes casi todos al Comité del Mercado de Pescado, muy céntrico en la capital, con pretexto de que el mismo se iba a formar o se estaba ya formando un centro de resistencia, con armas y material de guerra, para ayudar a las tropas nacionales en el momento de su entrada a Madrid. Los sicarios de la Junta de Defensa también han efectuado un registro en el archivo particular de Calvo Sotelo, registro que dió por resultado el hallazgo de unas tarjetas y papeles—que se llevaron—en los que se hablaba mal—según se dice—de los altos jefes de la República. Con éste motivo, han sido detenidas ocho o diez personas de Madrid que suponen estaban afiliadas a Renovación Española.

Los ataques al cerco de Madrid los efectuaron los rojos con 50.000 hombres y 120 tanques, fueron rechazados y registraron 8.000 muertos y 17 mil heridos

Ciento ochenta milicianos llegados presos a Zaragoza dicen continúa reinando la indisciplina en el campo marxista

La Junta de Defensa de Madrid ha ordenado la intensificación del terror

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

La situación española según un periodista francés

París.—El corresponsal de un periódico francés ha enviado a su diario la siguiente información referente a la situación española:

La situación de la capital española empeora cada día más. El desastre sufrido por los marxistas en estos últimos días les ha desmoralizado completamente. Dentro de pocos días, no muchos, veremos la caída de Madrid, epílogo que dejan prever, los numerosos contraataques de los rojos con sobresaltos de agonía. Escribo esto sin temor de que me tachen de optimista o exagerado. En

efecto, ¿qué impresión puede uno formarse del interior de la capital española?

Por un lado, la población civil que ha decidido no morirse de hambre, y por otro, las tropas profundamente desmoralizadas con las recientes victorias de los nacionales en todos los frentes: Oviedo, Madrid, Córdoba, Huesca. Los milicianos marxistas, diezmados en cada ataque que efectúan, mandados por jefes incapaces, con bombardeos a diario por los aviones a las órdenes de los jefes nacionales. Y ante este cuadro, el resultado puede uno suponerlo sin temor a equivocarse mucho.

Lo que si sabemos y podemos asegurar, que no se cogerá a los responsables. Hemos podido comprobar, que muchos de éstos ya tienen hechas sus maletas para emprender una rápida y vergonzosa huida en cuanto las tropas del General FRANCO entren en cualquier ciudad importante. Pero no podrán

CIRCULO MALLORQUIN



Autoridades que presidieron el acto de inauguración de la I Exposición de Pintura y Escultura iniciada por el Sindicato de Bellas Artes de Baleares incorporado a la O. N. S. de Falange Española de las J. O. N. S.

Foto Arbós

Avance en el frente de Vizcaya

Lisboa. - Noticias de la ofensiva nacional en el frente de Vizcaya dicen que las tropas del general Mola avanzaron entre Mondragón y Vergara, a pesar del mal tiempo, apoderándose de gran cantidad de material bélico abandonado por los gubernamentales.

Habla España

Facilitado por la Estación E A B A. Ful servicio oficial de la Dirección de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo.

Francia no reconoce el control ni la no intervención. - Cuando más aparente es el propósito internacional de llevar a cabo el control de no intervención, más intenso y escandaloso es el contrabando de material y personal voluntario.

En los puertos franceses del Atlántico hay preparados material bélico y algunos centenares de voluntarios extranjeros en espera de aprovechar la ocasión propicia de burlar el cerrado bloqueo de la escuadra nacional en la costa del Cantábrico.

Ciertas naciones como Francia, no abandonan fácilmente la línea de conducta que hace tiempo se trazaron. Su frente popular ha contraído el compromiso de ayudar a sus amigos de España y lo hace sin importarle las consecuencias. Por eso, su autoridad es nula cuando habla falazmente de apoyos a los nacionales y de provocaciones por nuestra parte.

Las continuas infracciones del pacto de no intervención por la Francia de León Blum, están plenamente comprobadas y la propia prensa francesa aporta pruebas concluyentes sobre el descarado intervencionismo del gobierno Blum.

En Barcelona pasan hambre los heridos y enfermos de los hospitales. - La falta de artículos alimenticios en la zona roja, llega a extremos trágicos. En Barcelona, puesto de mar y ciudad situada a muchos kilómetros del frente, la población civil pasa un hambre espantosa por la carencia absoluta de artículos de primera necesidad, hasta para los enfermos y heridos de los hospitales. De ello nos enteramos el periódico Solidaridad Obrera, que en su número del 10 de los corrientes dice lo siguiente:

Hace ya unas cuantas semanas que en el hospital clínico se da el vergonzoso caso de que los heridos y enfermos carecen de parte de los principales alimentos. Desde que se puso en vigor el plan de aprovisionamiento, se empezó a notar una reducción manifiesta en los artículos de que se provee a los hospitales y particularmente al Clínico, en el que si pedimos la cantidad justa de plazas, nos dirán que pasa de un millar de enfermos y heridos. Solo se les sirve una mitad de sus raciones. La carne, por ejemplo, que es una de las materias más necesarias, varias veces han tenido que pasar sin ella; el café es una de las cosas que más agrada al enfermo que está a rigurosa dieta, ya que les sirve para distraer la leche: Puen bien, antes se les daba al hospital clínico para el consumo diario de mil enfermos cuatro kilos, y ahora teniendo en cuenta las actuales circunstancias, solamente se le dan cinco kilos por semana. Ha habido días en que los enfermos han tenido que comer sardinas de las de barril y judías para cenar. ¿Es esto una comida adecuada para los enfermos? Dejemos esta escasez de los alimentos y vayamos a las operaciones. Repetidamente carecen los médicos de alcohol para operar y de otros medicamentos de cura, dándose el caso de que de igual forma, falta ropa y material para las camas de los enfermos.

Hasta aquí Solidaridad Obrera a lo que no hemos de poner un solo comentario, pues su elocuencia atemoradora es harto reveladora de la situación de la España roja.

Antes de que desaparezca Vizcaya. - El General Mola ha hecho lanzar por los aviones en toda la provincia de Vizcaya la siguiente proclama:

Se os oculta que el Santo Padre en su reciente Encíclica ha condenado formalmente el comunismo y por consiguiente toda alianza con este partido. Como español y como católico tengo el deber de aconsejaros que depongais las armas. Si persistis en vuestro error, la responsabilidad de la destrucción de vuestros hogares y de vuestras industrias recaerán enteramente sobre vosotros.

Los dirigentes vascos separatistas no se muestran seguros en Bilbao. - Y han propuesto a Largo Caballero el traslado de la capitalidad de Vizcaya a Gijón. - Motivó esta medida la imposibilidad de hacer frente a nuestras tropas, ya que no pueden pensar en una ofensiva. Los batallones enviados desde Santander y Asturias han sido destruidos y ya no esperan nada práctico de la resistencia de las fuerzas combatientes.

La República Argentina entrega a nuestro Ejército un importante donativo. - Una dama española, doña Soledad Alonso ha logrado reunir por suscripción popular con otras damas españolas residentes en Buenos Aires y otras personas amantes de la gloriosa causa que hoy se ventila en España, la cantidad de

cuatrocientos mil botes de conserva de carne con dedicatorias expresivas en honor de nuestro Movimiento. El donativo viene dedicado en los siguientes términos: A las gloriosas tropas del Generalísimo Franco.

Es una muestra más de la simpatía y cariño que sienten nuestros hermanos de América por nuestro glorioso Movimiento. Los planes comunistas en el Marruecos español. - La agitación preparada en Marruecos para crear dificultades al Generalísimo Franco, fué acordada en una reunión a la que asistieron representantes de varias naciones y el del gobierno de Valencia. Se acordó en ella oponerse por todos los medios a la influencia fascista y recabar el apoyo de los frentes populares de Francia y España.

El resultado de la reunión fué el nombramiento de un comité franco-español que dirigirá la política antifascista el Tánger. A este comité deberán subordinar sus actividades los frentes populares francés y español. Sus primeras medidas han consistido en destituir a numerosos policos y gendarmos; así mismo han sido expulsadas las religiosas de algunas escuelas y las Hermanitas de la Casa de Beneficencia, es decir, tienden a eliminar a todos los sospechosos de anticomunismo.

Es de suponer que a este plan para combatir nuestra causa no sea ajena la masonería.

Una impresión sobre Madrid. - En Madrid se ha encontrado un nuevo procedimiento para desembarrarse de los supuestos derechistas y sospechosos que continúan en las prisiones y que no se atreven a fusilarlos para no aumentar la larga lista de personas asesinadas. Consiste en hacerles ir en vanguardia en los avances intentados para romper el cerco de la capital; se les coloca en los lugares de mayor peligro batidos por la artillería y las ametralladoras con la pretensión de que sirvan de señal para poder controlar la situación de las baterías de los nacionales.

El terrorismo se ha recrudecido con más intensidad. El locutor de la radio Madrid, decía que habían sido detenidos el teniente de una brigada que operaba en la Sierra, además del teniente de la CNT y un falso comandante de la guardia de asalto. También sufrieron la misma suerte un jefe de Estado Mayor del ejército y un falangista. Ante la situación cada vez más angustiosa de Madrid, los dirigentes rojos quieren mantener la moral de sus gentes deteniendo a personas inocentes inculpadas de fantásticas oposiciones.

La junta de defensa se muestra muy preocupada después del fracaso de la ofensiva. El mismo general Miaja no se recata de expresar su pesimismo y al mismo tiempo su descontento por lo poco que han servido los cuadros de oficiales franceses, checoslovacos y rusos que han sido reclutados últimamente.

Los corresponsales de guerra que se encuentran en Madrid calculan en más de 15.000 hombres las pérdidas humanas sufridas por los marxistas; además el material que han dejado en nuestro poder es enorme.

La CNT ha publicado una nota protestando de los abusos que se cometen con los viveres en la ciudad. Cita el caso reciente de un camión portador de 30 cajas de sardinas que fueron vendidas sin control y sin conciencia. Este caso indica cual es la situación de la capital madrileña en lo referente a subsistencias, porque para 1.000.000 de habitantes, un camión de sardinas no es para tocar a esplna por vecino.

Otra de las cosas que más escasea actualmente es la gasolina, como se desprende de las llamadas angustiosas de las radios para que les envíen este artículo.

Cataluña al día. - En un mercado de Barcelona se han producido graves incidentes provocados por las mujeres ante el alza, constante y permanente de algunos artículos de primera necesidad. Varios puestos fueron asaltados y se formó una manifestación al grito de ¡Queremos comer! que se acabó la guerra. La fuerza intervino y disolvió la manifestación, resultando varios muertos y heridos.

El camino que sigue Barcelona en orden al programa de los alimentos es el mismo que el de la capital de España. El pueblo sufre hambre y privaciones y protesta enérgicamente de tal estado de cosas, pero también al igual que en Madrid, esta protesta son ahogadas sangrientamente.

El locutor de la emisora del PSUC en un comentario relacionado con la situación política, decía que no estaban dispuestos a consentir que la CNT se adueñe de todos los resortes del poder y menos lo está la UGT. La CNT contesta haciendo campaña contra los socialistas en forma más callada, aunque también más violenta. Así pensó que el 14 de abril podía festejarse asaltando la Generalidad y apoderándose a viva fuerza de todo el gobierno. Sus propósitos resultaron fallidos por la intervención de la fuerza pública que hizo uso de las ametralladoras.

Pero los anarquistas no cesan en sus propósitos de combatir a la acción de enfrente. Estos son los comunistas, socialistas y republicanos, y les acusan de boicotear a la revolución en beneficio de unos cuantos

aprovechados que se han erigido en representantes del pueblo. Los viveres más sabrosos —añaden— están reservados para ellos. Son los nuevos ricos.

La situación de Companys se hace por momentos más delicada, sin embargo se dedica a lanzar bravatas ridículas, anunciando que no consentirá la prolongación de este estado de cosas y que si los extremistas no se avienen a colaborar con la Generalidad está dispuesto a formar un gobierno de fuerza. No sabemos que dirán de esto los extremistas. Es probable que hayan lanzado una sonora carcajada.

A la luna de Valencia. - El periódico «Frente Rojo», órgano del partido comunista de la capital levantina, ha iniciado una violenta campaña contra el partido obrero de unificación marxista, al que acusa de troskismo y de hostilidad hacia el comunismo por dedicarse al espionaje en interés de los nacionales.

La actuación de la marina roja sigue siendo miedosa e ineficaz; esto a pesar de los triunfos imaginarios que le adjudican. Como prueba de lo contrario citemos lo ocurrido recientemente al vapor Magallanes.

Había salido de Valencia cuando vio un buque de guerra extranjero y otro que le pareció un barco nacional. El Magallanes izó la bandera del Uruguay, pero en vista de que el navio nacional se dirigía a él, dió un viraje en redondo junto a la misma costa y se metió de nuevo en el puerto de Valencia.

Por la emisora de la capital añadían que inmediatamente había salido un buque de guerra que recorrió algunas millas sin divisar a nadie. Es decir, la escuadra marxista hace lo que siempre: Cuando se encuentra con un barco nacional huye cobardemente y cuando hace como que le busca, da un pequeño paseo por los alrededores de la costa para que no se enfaden Prieto y Bruno Alonso. Y luego hablan de hacer homenajes a sus intrépidos marinos.

El gobierno sigue cada vez más preocupado por la marcha de las operaciones. Esto unido a la descomposición de lo retaguardia y a las luchas políticas, hace que el panorama se vuelva sombrío y amenazador para la causa bolchevique.

Humor Inglés o Miaja sinlección de los españoles. - El corresponsal

de la agencia de la United Press en Salamanca, nuestro querido compañero don Manuel Casares, recibió en el día de ayer un curioso telegrama en la central de su agencia en Londres, en el que le pedían alguna declaración oficial u oficiosa que sirviera de base para desmitir una información que publica el periódico inglés «Daily Telegraph». Esta comunicación, firmada por el redactor diplomático del periódico, venía a decir que un grupo de españoles residentes en el extranjero estudiaban un plan de pacificación de España a base del establecimiento de una dictadura militar encabezada por el general Miaja, como general de prestigio en los dos bandos contendientes. El plan de pacificación tenía por finalidad evitar nuevos derramamientos de sangre y el semillero de rencores que lleva la guerra cualquiera que sea el que la gane. Añadía que al parecer había un principio de aceptación del plan por parte de la España Nacional.

El telegrama ha causado intensa hilaridad en el Cuartel General del Generalísimo, la misma que causará a todos cuando sea conocido. En el Cuartel General se desmiente tal información, ni siquiera a título de rumor. El general Miaja es uno de los más desprestigiados en su casa. Solamente eso justifica el hecho de que aceptase la defensa de Madrid, donde en realidad solo es cabeza de turco que recibe los palos de los franceses a que llevan los generales rusos a los que nada les importa ni Madrid ni España. Últimamente ha sacrificado inútilmente 8.000 hombres de las brigadas internacionales sin avanzar un solo metro. Su prestigio es tal que recientemente uno de sus ayudantes le abandonó huyendo al extranjero. Su filiación es netamente marxista. El rumor conocido es falso, incluso para quienes lo inventaron, solo persigue la finalidad política de poder decir luego que los medios nacionalistas son intrasigentes y no quieren evitar el derramamiento de sangre. Pero prácticamente demuestra la agonía de quienes buscan un plan de pacificación aunque solo sea con rumores, convencidos de la proximidad de su aplastamiento.

¡UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Charla del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: Martínez Birria ha pronunciado un discurso para hacer creer que están convencidos de la razón que les ampara en los momentos actuales. Nuestro movimiento vino precisamente a causa de la gran cantidad de crímenes y robos que se sucedieron el año 1934, ya que ellos, los gobernantes de entonces, no les importaban los derechos del hombre, que los habían atropellado de la manera más espantosa y salvaje. La situación se agravó enormemente antes de estallar este Movimiento Salvador de España. Martínez Birria hace un preámbulo muy cursi y dice que ellos han sido agredidos por generales facciosos y extranjeros que han invadido nuestro suelo y a los que están rechazando y es que este hombre parte de una base falsa por considerar su gobierno legítimo ya que procedía de unas elecciones falsas en las que el frente popular se apropió el triunfo con malas artes y este movimiento no se hubiera efectuado si no hubiera sido por la gran cantidad de crímenes que se cometieron y nosotros creemos firmemente que aquellas elecciones que hizo Portela Valladares fueron ganadas por las derechas y Portela tuvo de ella gran culpa al abandonar el Poder y entregarlo al frente popular después de haber robado las actas de Pontevedra, Castellón y de Cadiz y otras provincias y de haber hecho el verdadero resultado electoral y la verdadera voluntad de estas provincias, hubieran tenido las derechas una mayoría absoluta, que por medio del robo indigno se lo adjudicaron ellos.

Ya antes de las elecciones Portela Valladares había tenido una reunión con el ministro de la Gobernación, el general Pozas, director de la Guardia civil y el jefe de la Aviación. Si Portela Valladares hubiera querido hacer su obligación hubiera reunido los diputados con acta limpia y de acuerdo con ellos y el presidente de la República se hubiera entregado el Poder a quien hubiera tenido más derecho a ello. Se ha visto claramente que ya estaba preparado con la masonería.

En su discurso Martínez Birria habla también de la destitución del presidente de la República y dice que acaso este hecho produjo la actitud facciosa. Yo he de decirle que no en absoluto, aunque también tuvieron que falsear para ello, pues se echó villanamente al presidente de la República y de esta manera pudo ser elegido el señor Azaña y pudo también Martínez Birria ser el vicepresidente de la República por ser el presidente de la Cámara.

Si se levantó el ejército fué porque estaba cansado de sufrir vejaciones y atropellos, incluso en actos de servicio, como también de que se atropellase a todos los ciudadanos y además por no querer que España fuese una colonia de Rusia.

Añade el Birria que los rebeldes han cobrado mucho terreno en la propaganda que se está realizando

para ganarse la opinión internacional y es que esta se hace honradamente, no como ellos que blasonan de no perseguir a la religión; pero que permiten el incendio de iglesias y conventos. También se apuntan el gran amor que sienten por la patria cuando antes era un delito gritar viva España. Ahora dicen también que no se fusila a los prisioneros y a mí me gustaría saber que cantidad de prisioneros tienen ellos. En cambio nosotros conservamos; hasta las prisioneros extranjeros. El mundo entero está enterado de todo lo que ha ocurrido.

El periódico francés «Travail» dice que ha sido incendiado un templo protestante en Tanger y yo tengo que decir que miente con la mayor desvergüenza.

El general Miaja después de haber hablado con tanta algarabía de las victorias de Guadalajara y Pozo Blanco sin ningún fundamento, han tenido que sufrir en Madrid una gran derrota con quince mil bajas. Ya no hablan de material cogido y de todas aquellas cosas. Figúrense lo que pasa cuando se callan y no dicen nada. Según la radio de la Junta de Defensa, dicen que se mantienen en mejores posiciones en la Casa de Campo y Ciudad Universitaria y que con los ataques del ejército popular se han logrado grandes ventajas y que nos rechazaron con grandes pérdidas al intentar nosotros atacar. Añaden que el monte Garabita y el Cerro del Águila están dominados por ellos, pero resulta que son altitudes que por su elevación son posiciones que dominan nuestras tropas. Hace falta ser cínicos para decir tales cosas. Es decir, basta ser marxista.

Luego dicen que sus soldados están fortificando posiciones conquistadas y yo digo que puesto que nuestras posiciones no han sido perdidas, lo que debían haber hecho era fortificar posiciones a su retaguardia y miren Vds. si es casualidad que hoy llega a mi despacho una persona que ha estado donde se han realizado los ataques estos días y al preguntarle yo si habíamos perdido algún terreno, me ha contestado que no tan solo no se había perdido ni un palmo de terreno, sino que al salir nuestras fuerzas para perseguir al enemigo, se habían afirmado en otras posiciones más avanzadas, las que ya estaban fortificadas convenientemente, es decir, que se había avanzado. Claro que en el sitio donde más, se había avanzado 100 metros, lo que viene a confirmar que el enemigo si ha fortificado, ha sido en su retaguardia.

Los rojos dicen que nosotros ponemos en primer lugar, en las trincheras niños y mujeres y yo he de contestarles que los que hay en nuestras trincheras son hombres a quienes les corresponde por estar en quintas y no somos como ellos que mandan niños a morir a las trincheras.

Demuestran su canalesco proceder los marxistas al atacar desde hace 24 horas el Santuario de la Virgen de la Cabeza, ataques sin finalidad alguna y en cuyo Monasterio se encuentran 1200 entre mujeres y niños y me he visto obligado, como prometí a bombardear Andujar y ojialá se haya producido este día en la canalla marxista de aquel pueblo.

Hablando de las operaciones en el sur, tiene el cinismo de decir la radio Andujar, que nos han tomado la Sierra de la Sagra. Los rojos estaban en parte occidental de esta Sierra, y nosotros teníamos la parte oriental. Les arrojamos de aquellas posiciones y les quitamos cien fusiles, quedando la Sierra de la Sagra, completamente en nuestro poder.

De Bayona dicen que de Bilbao se tienen noticias de que la escuadra leal había hecho explotar las minas de la entrada del puerto de Bilbao. Eso viene a ser una llamada que dice «Venid, venid que ya podéis traer os alimentos que nos morimos de hambre! También dicen que 10 aviones bombardearon Bilbao, el puerto y algunos objetivos militares.

La Agencia Radio de Madrid dice que en Bilbao la situación es desesperada porque hace doce días que no se reparten viveres por no haberlos, pero según dicen las cosas ahora se van a arreglar, puesto que se va a destinar allí al general Martínez Monje, aquel que después de estar doce días en Valencia mirando de que parte se debía colocar hizo traición a sus compañeros y se viró contra el ejército. Le acompaña un jefe rojo de E. M.

Continúa el robo de obras de arte y objetos antiguos. Sbert se encargó de la venta del misal de Santa Eulalia y le están pidiendo constantemente el importe de esta venta.

En Fuenteovejuna se ha presentado la aviación roja que ha causado algunas bajas en la población civil y ha matado también a treinta y tres Indalecios, treinta y tres cerdos.

El General lee los partes oficiales y la lista de donativos.

Continúa el robo de obras de arte y objetos antiguos. Sbert se encargó de la venta del misal de Santa Eulalia y le están pidiendo constantemente el importe de esta venta.

En Fuenteovejuna se ha presentado la aviación roja que ha causado algunas bajas en la población civil y ha matado también a treinta y tres Indalecios, treinta y tres cerdos.

El General lee los partes oficiales y la lista de donativos.

Ultimas noticias

(Radio Mallorca) No es les paga y se les amenaza de muerte

Vitoria.—Según declaraciones de los milicianos pasados a nuestras filas se sabe que a los soldados que luchan a favor del ejército rojo no se les da remuneración alguna y son constantemente amenazados de muerte por los jefes y oficiales rusos. Los marxistas propalan continuamente mentiras por todas partes.

El GENERALISIMO permitirá el regreso a su país a los extranjeros

Salamanca.—El GENERALISIMO FRANCO dando prueba de su bondad y magnanimidad, ha manifestado lo siguiente: A los extranjeros engañados por los agentes reclutadores y que actualmente se encuentran luchando en las filas rojas cuando se haya comprobado que no han cometido acto punible alguno, no solo se les perdonará la vida, sino que se les facilitará toda clase de atenciones para que puedan regresar a sus países respectivos de origen.

Ha muerto el comandante rojo Salcedo

Madrid.—La emisora roja de esta población dió ayer la siguiente noticia: Un avión faccioso que bombardeaba las posiciones rojas en el frente de Guadalajara hirió gravemente al comandante Salcedo jefe de una de las posiciones. Este ha muerto hoy a consecuencia de haberse infectado la herida sufrida.

Manifestación en Madrid, piden cesen de una vez las hostilidades

Madrid.—Se celebró ayer en esta ciudad una imponente manifestación de protesta contra los últimos desastres sufridos por las tropas del general Miaja en sus frustrados ataques a las posiciones nacionales del frente de Madrid. La manifestación recorrió las calles más céntricas de la población. Cuando se encontró delante del ministerio de la Gobernación empezaron las baterías nacionales a disparar contra las posiciones rojas. Las mujeres enseñaban a los miembros del Consejo de Defensa sus hijos hambrientos y desnudos pidiendo de una vez que cesaran las hostilidades. La manifestación fué disuelta violentamente por las ametralladoras emplazadas por los milicianos rojos en algunos edificios de la Puerta del Sol. Resultaron muchas víctimas, principalmente mujeres y niños.

500 huidos de la zona roja Valladolid.—Por el frente de León existe un portillo por el cual se han pasado a los nacionales 500 personas que han podido huir de la zona roja. Todas se muestran sorprendidas ante la abundancia de viveres y, sobre todo, por poder comer pan en abundancia.

Los buques de control llevarán una bandera especial

Londres.—Se ha acordado que los buques que han de realizar el control marítimo de España lleven, además del pabellón inglés, una nueva bandera con cerdos negros sobre un campo blanco. Todos los buques que

se dirijan a España tendrán que pasar por puntos previamente señalados, para recoger a bordo a un observador de la comisión de control.

No tiene que haber diferencias entre hombres y mujeres

Madrid.—El día 14 de abril hablaban por muchas emisoras rojas toda clase de personas, y personajes de la zona roja. Uno de ellos manifestó en un discurso, que este día de aniversario «glorioso» era necesario que se empezase una ofensiva fuerte y decisiva pues los facciosos, somos los nacionales, están dando pruebas de un gran valor. Otro orador declaró que era necesario que todos se aprestasen a una lucha bélica próxima, y que no tenía que haber diferencias entre hombres y mujeres, pues tanto éstas como aquéllas pueden sostener un fusil y marcharse al frente.

Por fin se publica la lista del nuevo Gobierno catalán

Barcelona.—A las 8'45 de la noche, las emisoras de la Generalidad de Cataluña facilitaron la lista del nuevo Gobierno catalán, que es como sigue:

Presidente y Finanzas.—Terradellas.

Seguridad.—Aiguadé. Cultura.—Sbert. Agricultura.—José Calvet. Justicia.—Comorera. Economía.—Capdevila. Sanidad.—Fernández. Servicios Públicos.—Mena. Abastecimientos.—Vivern. Trabajo.—Vivellies. Defensa.—Iglesias.

A las tres de la tarde de hoy, sábado, los nuevos ministros se posesionarán de sus respectivas carteras y después serán recibidos por el Presidente Companys.

Un personaje ha salido de España... para no regresar

Valencia.—El Gobierno de Valencia ha dado una nota a los periodistas, declarando que ha salido de España un personaje distinguido para tratar asuntos trascendentes para la República Española. Suponemos que este personaje es el tristemente, célebre Martínez Birria.

Bombardeo de Cullera, material bélico y 30 casas destruidas

Lisboa.—La aviación nacional bombardeó Cullera, en la costa levantina, donde los marxistas habían almacenado gran cantidad de material bélico. 30 casas quedaron destruidas.

FRONTON BALEAR Hoy Sábado 17 de Abril de 1937 Tarde a las 4 y media

Echaburu - Arrate contra Barranechea - Rego Echevarría - Trecet contra Orío - Echenique Y QUINIELAS Noche a las 9'45

EXTRAORDINARIO FESTIVAL A BENEFICIO DEL REQUETE DE MALI ORGA ORGANIZADO POR LOS PELOTARIS DEL FRONTON BALEAR

Isasi - Solozabal contra Anacabe - Carmelo Román - Loyola contra Iriondo II - Iriondo Y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas

RIALTO Hoy y todos los días a las 3'30 Richard Barthelmes en A LAS 12 EN PUNTO Kay Francis - George Brent en LA VIDA ES SABROSA En español Lunes: Kay Francis y Ronald Colman en RAFLES y MELODIA DE BROADWAY por Elinor Powell.

MODERNO Hoy y todos los días a las 3'30 Un programa apto para niños Joe E. Brow (a) Bocazas en EL PAYASO DEL CIRCO James Cagney - Pat O'Brien en DIABLOS DEL AIRE En español Lunes: QUIEN MATO AL DOCTOR CROSBY? por Wmne Gibson. CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA por los cómicos Wheeler y Woolsey.

Pensión Ibérica Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 8.—Palma.

En Palma

Subsidio pro-combatientes

Constituida en esta Ciudad la Junta Municipal de «Subsidio pro Combatientes», se hace público al vecindario de este Municipio que las familias que se consideren con derecho a dicho subsidio, según Decreto núm. 174 del Gobierno del Estado, publicado en el «Boletín Oficial» de esta Provincia de día 22 de Marzo último, deberán llenar y suscribir unas hojas, que se facilitarán en la Secretaría de la referida Junta, y presentarlas luego en la misma Secretaría, durante el plazo de diez días, a partir de la fecha de hoy. La Secretaría de esta Junta radica en la misma dependencia de la Municipal.

El Presidente de la Junta.—Mateo Zaforteza.

A beneficio del Requeté

La función que hoy, sábado, se celebrará en el Frontón Balear es a beneficio del Requeté de Mallorca.

Los pelotaris, oriundos de las regiones norteñas de España, donde tanto arraigo tienen las doctrinas tradicionalistas, han querido rendir con esta función un homenaje de fraternidad a las «boinas rojas» que en esta cruzada en defensa de la Religión y de la Patria con tanto denuedo y valor luchan en los campos de batalla, y que entre nosotros están representados por el Requeté de Mallorca.

El cuadro de juego que se ha preparado para la función de hoy promete dar lugar a una interesante velada, y no es aventurado suponer que teniendo de un lado este aliado y del otro la finalidad de la velada, el Frontón se verá muy concurrido.

Función benéfica

Mañana, domingo, a las cinco y media de la tarde, la Juventud Declamativa Palmesana en el Salón de la Asistencia Palmesana, pondrá en escena la obra «He encontrado una hija» a beneficio de las Cocinas Económicas.

Delegación Militar de Orden Público

Por el presente se notifica haberse trasladado la Comisaría de investigación y vigilancia a la calle de la Misión n.º 10, siendo las horas de Oficina de 9 a 13 y de 16 a 20.

El señor Delegado Militar recibirá al público todos los días laborables de 11 a 12.

Palma de Mallorca 16 de Abril de 1937.

Comandancia Militar de Baleares Estado Mayor

Orden General del día 15 de Abril de 1937, en Palma de Mallorca

I.—Consejos de Guerra.

A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo lunes día 18 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de Mallorca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa núm. 358 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Gabriel Llompart Ramis, contra el soldado Juan Taberner Sastre, por el delito de adhesión a la rebelión.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente.—Coronel de Infantería don Juan Verd Sastre. —**Vocales.** Capitán de Ingenieros don Leonardo Benito del Valle.—Otro, don Antonio Fernández Escuin.—Otro, don Juan Socias Montis.—Canpitan de Infantería don Eduardo Carratalá Egua.—Otro, don Miguel Nicolás Oliver.—**Suplentes.** Capitán de Ingenieros don Juan Font Maimó.—Otro don Joaquín de la Torre Le-Bourg.—**Vocal Ponente.** Teniente Auditor de 1.ª, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol.—**Fiscal.** El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.—**Defensor.** Alférez de Ingenieros don José Serra Carrió.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

VI.—Reintegro de Documentos.

El Boletín Oficial del Estado número 151 de fecha 18 de marzo último publica la siguiente disposición:

«Excmo. Señor.—El artículo 219 de la vigente Ley del Timbre preceptua que no será admitido por las Autoridades, Tribunales y Oficinas, tanto de Estado, como de la Provincia o Municipio, incluso las llamadas Secretarías particulares, ni tampoco por las Sociedades o los particulares, documento alguno que carezca del timbre correspondiente, bajo la responsabilidad de la multa que proceda y sin perjuicio, en su caso, del reintegro, debiendo exigirse esa responsabilidad en las oficinas públicas a los encargados de los registros.

[Dicha disposición viene infringiéndose con frecuencia en las actuales circunstancias—no obstante haberse recordado recientemente su cumplimiento—con daño notorio para el Tesoro que ve así mermados los recursos de una de sus rentas más saneadas.

Dispuesta esta Presidencia a ex-

gir de manera inexorable la observancia del precepto invocado y de los que con él se relacionan, se ha servido acordar:

1.º Que, con arreglo a lo prevenido en el artículo 219 de la Ley del Timbre, queda terminantemente prohibido admitir documento alguno que carezca del correspondiente, procediéndose sin demora y cuando se trate de oficinas públicas a exigir la oportuna responsabilidad a los en cargos de los registros que infringen tal disposición.

2.º Que se advierta a las Autoridades, funcionarios, Corporaciones, Sociedades o particulares, que si admiten documentos o escritos de cualquier clase de los sujetos al impuesto del timbre sin que lleven el prescrito por la Ley, responderán subsidiariamente del reintegro con los que debieron emplearse, quedarán, además, sujetos al pago de una multa igual a la exigida a los primeramente culpables, a tenor del artículo 223 de la citada Ley.

3.º Que se tengan en cuenta, a los efectos del artículo 2.º de la repetida Ley, que los documentos y escritos en general, sometidos al timbre por pliegos, quedan sujetos al mismo por hojas, si se emplea la escritura mecánica para su extensión en cuyo supuesto habrán de reintegrarse las hojas no timbradas por medio de los móviles correspondientes.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

VII.—Cargos.

El Boletín Oficial del Estado número 160 publica el siguiente Decreto número 249:

«Nombre General Jefe de los Servicios de Movilización recuperación de personal, material, ganado, armamento y automóviles y de la preparación e instrucción de la oficialidad en las Academias de retaguardia, al Excmo. Señor General de División don Luis Orgáz y Yoldi, quien por mi delegación resolverá los asuntos que se relacionan con tales cometidos, proponiéndome las medidas necesarias en aquellos otros que por ser objeto de competencia exijan mi personal acuerdo.

Dado en Salamanca a 25 de marzo de 1937.—FRANCISCO FRANCO.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Servicio de Plaza para el día 17 de Abril de 1937

Jefe de día.—Teniente Coronel de Infantería don Juan Vanrell Crespi. Imaginaria.—Teniente Coronel de Artillería don Bernardo Rebassa Boeras.

Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

AYUNTAMIENTO

Mercados

Al visitar al señor Alcalde nos ha manifestado, rogándonos lo hicieramos público que, a partir de hoy, se autoriza la venta en la plaza de García Orell de cuantos artículos se expenden en los mercados públicos, y que a todos los que acudan con sus mercancías se les dispensará el arbitrio municipal hasta el día 31 de Julio próximo.

Donativos para Coctnas

Los operarios de la cerrajería de don Francisco Vidal, 16.ª entrega, 18 pesetas.
Doña Francisca Sampol, 5.
Doña María Arbona, don Vicente Valero, doña Catalina Ripoll, doña Francisca Martorell, doña Angela Pabla, doña Eulalia Padilla y doña María Soriano, 17.20.
Don Pedro Vaquer Salvá, 5.
Federación Balear de Fútbol, 10 por 100 recaudación, 28.30.
Don José Canala Gil, pintor, 25.
Don Guillermo Lladó, 25.
Doña Francisca Payeras, 5.
Don Bartolomé Fernández, 1.
La brigada de albañiles del Ayuntamiento, 86.50.

Función pro-Coctnas

Seguendo su costumbre, la Juventud Declamativa Palmesana mañana domingo, día 18 del corriente, a las cinco y media de la tarde, en el Salón de la Asistencia Palmesana, dará una función teatral, poniendo en escena la obra «He encontrado una hija», cuyo beneficio se destina a engrosar la suscripción abierta en favor de las Cocinas económicas.

Sesión de la Comisión Gestora Municipal

Se reunió anoche a la hora de costumbre la Comisión Gestora Municipal bajo la presidencia del alcalde don Mateo Zaforteza y con asistencia de los señores Salleras, Bonet, Rotger, Mesana, Círerol, Fiol, Sastre, Roca y Alabern.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas, varios permisos para obras particulares y suministro de bordillo para construcción de aceras y un dictamen sobre adjudicación definitiva de la subasta de las obras de pavimentación de la calle de Raimundo Lulio y plaza de San Francisco.

Es denegado un permiso a don

Esteban Galmés Estarás para establecer un local para cría de gallinas, por no reunir éste las debidas condiciones.

Se concede permisos a don Pedro Bernat Bosch para instalar un establecimiento industrial en la plaza de Weyler y a don José Vidal para instalar una bodega.

Se deniega al portero de la Casa de Socorro, jubilado, don Jaime Bosch Alemany una petición sobre reconocimiento de derechos.

Se autoriza el funcionamiento del taller municipal.

Se aprueba el Reglamento de la Junta asesora de Obras y reforma para embellecimiento de Palma.

Queda autorizado el Alcalde para designar al gestor que ha de formar parte del Jurado que ha de conceder el «Premio Ricardo Roca».

Y después de despachar otros asuntos de escaso interés, se levanta la sesión.

Consejo de Guerra

Ayer tarde se constituyó en el Cuartel de Artillería de Mallorca, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo, presidido por el Coronel de dicha arma don Gerardo Martínez de Tejada, para ver y fallar la revisión de la causa instruida por el Comandante de Infantería, don Mateo Bosch Sansó, contra el soldado Francisco Adrover Adrover, por el delito de injurias a la oficialidad del Ejército.

Actuó de Vocal Ponente, el Teniente Auditor de 2.ª don Luis Ramallo Thomás

Acusó al procesado el Fiscal Jurídico Militar don Ricardo Mulet.

La defensa estuvo a cargo del Capitán de Artillería, don Ángel Aparicio García.

De la lectura del apuntamiento de la causa se desprende que el encartado fué detenido en el caserío «Es Carritxó», por ciertas frases delictivas pronunciadas en un café público contrarias al Ejército.

Se leen los antecedentes del proceso que son favorables al mismo, pero de ideas extremistas.

Consta la declaración del procesado que niega las palabras delictivas que se le atribuyen.

Igualmente se hace constar que el procesado observo intachable conducta en el frente de Manacor y Son Servera.

Concedida la palabra al señor Fiscal mantuvo la acusación por entender probado que el encartado profirió las palabras que se le atribuyen y calificó los hechos de un delito de injurias al Ejército y pidió para el mismo la pena de seis años de prisión menor.

La defensa, en su informe puso de relieve la intachable conducta del encartado en los frentes de Son Servera y Manacor que contrastaba con los cargos que se le atribuyen y añadió que más ponían de relieve la inculpabilidad del mismo sus actos que cuanto podía decir él en su defensa, actos que desmentían las afirmaciones de los inculpadores.

Terminó solicitando su patrocinado una sentencia absolutoria. Terminado el acto el Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Organización Nacional Sindicalista

Bodas Españolas del 2 de Mayo La Sección de Prensa y Propaganda de la O. N. S. que viene cuidando de la organización de las Bodas Españolas del 2 de Mayo, cuya finalidad es el ayudar a nuestros heroicos soldados, requetés y falangistas, que debido a las actuales circunstancias se encuentran sin medios para contraer matrimonio, alguno proyectado antes de la fecha memorable del 18 de Julio, quiere que la fiesta tenga la mayor solemnidad y para ello espera que con el apoyo de todos los mallorquines podrá hacer que los contrayentes tengan de estas Bodas, las primeras colectivas que se celebran en la España de Franco, un recuerdo inolvidable.

La ceremonia religiosa tendrá lugar en la Catedral Basílica de Palma siendo bendecida la unión por nuestro Excmo. y Rvdmo. Arzobispo-Obispo de Mallorca y apadrinando a los contrayentes nuestras primeras Autoridades que han aceptado gustosos la petición que para ello les ha sido solicitada.

A cada una de las parejas la O. N. S. quiere obsequiar de una manera práctica y espléndida y es por ello que esperamos que todos sin distinción de clases, sino solamente como españoles y por amor a España cooperéis enviando vuestros donativos, ya bien en metálico o en objetos, pues son muchas las parejas y a cada una debe serle entregado un regalo de calidad.

Los donativos se reciben en la Redacción de «Actividad» calle de San Sebastián, 4-2.º.

Continuación de la lista de donativos recibidos en la Redacción de «Actividad», San Sebastián, 4-2.º.

Don Francisco Terrasa, 2 pesetas; don Miguel Cañellas Roca, 25; don Jaime Coll Rosselló, 5; seño-

rita María T. Fortuny de Sancho de la Jordana, 10; Gremio Abastecedores de Carnes, 80; Gremio Limpiabotas, 25; camarada Buenaventura Mateu, 5; Id. Antonio Nicolau, 25; Id. Gregorio Jaume, 5. Perfumería Inglesa, 3 juegos viageras; don Gabriel Cortés, una cama con sus correspondientes colchones, tres sillas y una repisa; don José Casasnovas, 2 lotes cacerolas y ollas y un lote varío; Casa Fortuny y Juan, 30 mantas lana; Casa Roca, dos juegos tocador; Colmado Berlínés, 4 litros vino dulce; camarada Antonio Bua-des, los anillos de Boda de plata- acero para cada uno de los contrayentes y un lote de 12 lámparas.

Margaritas

Constituye gran satisfacción para las Margaritas, el poder ayudar al necesitado, para lo cual y con objeto de proporcionarle el mayor alivio posible, estamos organizando nuestro ropero, agradeciendo vivamente los donativos que publicamos en esta primera lista, y los que sigan enviándonos a la calle del Borne, 96. ¡VIVA ESPAÑA!

Casa Ramón, 1 docena calcetines; Carlos Endoiz y Colom, 5 docenas calcetines; Mercedes Pujol, 3 sueters; La Patria, 12 madejas lana; Juan Aguiló, 2 vestidos; Camisería London, 2 sueters; Casa Tonet, 4 pares calcetines; Casa Ribas, 2 trozos para camisas; Casa Ribas (sucursal), 4 metros tela; Casa Marieta, 2 docenas calcetines, botones, hilo; José Sánchez (La Mina), 1 corte vestido niña; Almacenes San Miguel, 12 bufandas niño; Bartolomé Vifials, 4 abriguitos niño; Por España, 3 madejas lana; Almacenes Bauzá, 3 calczonillos punto; Jaime Oliver, 1 retal; Juan Salas, 2 refajos y 2 bragas; La Infantil, 3 camisas, 1 pantalón y 3 vestidos; Camisería Ferrer, 2 camisetas; Casa Fita, 2 sueters, 6 camisas y 6 calczonillos; Casa Matons, 4 sueters; Le Printemps, 3 refajos y 3 retales; Calzados Fenix, 1 par zapatos; Los Angeles, lana; La Catalana, 2 cortes vestidos; Casa Salamancas, 2 cortes vestido señora; Casa Salleras, 200 refajos niña; Calcestería Mallorquina, 10 docenas calcetines; Catalina Garí, 2 sueters; Margarita Negre de Muñoz, 1 manta; Catalina Gil de Paredés, 2 madejas lana, 1 sueter, 4 fajas, 2 jubones y 6 bragas; Almacenes San Nicolás, 1 peseta; Casa Bonet, 5 pesetas; Luisa Moragas, Vda. de Coll, 100 pesetas; Coloma Guasp, 5 pesetas; María Fons de Solivellas, 5 pesetas.

Falange Femenina

«Auxilio de Inviernos» ¿Habeis visto el emblema de «Auxilio de Inviernos»? Hay en él el inmundo monstruo del Hambre, del Frio, de la Miseria, que hace esfuerzos titánicos para asolarlo todo y abre sus fauces para de una dentellada sembrar el pánico, pero Falange Española de las J. O. N. S. que vela constantemente por los destinos de nuestra Patria y por el bienestar de todos sus hijos, empuñando a guisa de puñal, el magno organismo de «Auxilio de Inviernos» se levanta para dar muerte y desterrar para siempre de nuestra España la bestia que en amenaza constante, pretende arrasrar sus campos y ciudades ¿lo conseguirá? ¡¡Claro!! para ello cuenta con el entusiasmo de esas mujercitas de Falange, incansables, abnegadas, que cumplen con su deber como verdaderas españolas; pero ello no bastaría si no hallase eco en todos los corazones de mujer de la España Azul y por eso sabe un triunfo nuestra empresa, porque estoy segura de que vosotras seréis nuestras aliadas en esta campaña contra el Monstruo, y por vosotras, los niños serán de nuevo, crecerán fuertes y así el mañana será nuestro, pues ellos por el esfuerzo que hoy «Auxilio de Inviernos» os suplica, podrán mantener incólume la España. Una, Grande y Libre. ¡¡Arriba España!!

El próximo domingo día 19 se celebrará en la parroquia de San Nicolás, a las ocho y media una misa en sufragio de los requetés muertos en campaña y por la paz de España. Las Margaritas invitan a los requetés y simpatizantes.

CENTRO CULTURAL MALLORQUIN

«Impresiones»

Conferencia por el señor Alcalde

Mañana, a las seis de la tarde, en el Centro Cultural Mallorquin, Mory, 26-32, el Alcalde de esta ciudad Sr. Zaforteza dará una conferencia.

He aquí el programa del acto: Introducción musical. (Cuarteto). Himno Nacional, cantado.

Interesantísima Conferencia por el Excelentísimo señor Alcalde de Palma don Mateo Zaforteza Musoles Tema: Impresiones.

Cerrará el acto el Cuarteto tocando una de las escogidas piezas de su repertorio.

La Congregación de la Presentación y San Alonso invita a las personas amantes del progreso cultural mallorquin a oír la culta palabra de nuestro distinguido conferenciante.

Junta Provincial de Abastos

Precios de tasa que regirán para la venta a detallista y público de las calidades de pasas de Málaga que a continuación se relacionan: Calidad: Lechos 5 as 3 coronas. Precio para el detallista (cajas de 10 kilogramos) 13 pesetas. Precio para el público por kg. 1.60 ptas.

Calidad: Id. 4 as 4 id. Precio para el detallista (cajas de 10 kilogramos), 16 id. Precio para el público por kilogramo 1.80 id.

Calidad: Id. Royaux 6 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 18 ptas. Id. para el público por kg. 2 id.

Calidad: Id. imperiales 6 coronas. Para el detallista (id. id.) 20 pesetas. Id. para el público por kg. 2.20 id.

Calidad: Granos corrientes 2 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 11 ptas. Id. para el público por kg. 1.30 idem.

Calidad: Id. aseados 3 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 12 pesetas. Id. para el público por kg. 1.40 id.

Calidad: Id. medioreviso 4 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 15 pesetas. Id. para el público por kg. 1.70 id.

Calidad: Id. reviso 5 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 18 ptas. Id.

BODAS ESPAÑOLAS DEL 2 DE MAYO

Exposición-venta de muñecas y dibujos

El sábado día 17 de los corrientes a las 5 y media de la tarde tendrá lugar la inauguración de la Exposición-rifa de muñecas y dibujos en el Salón de fiestas del Café Borne.

Por la cantidad de muñecas recibidas la mayoría de ellas con trajes típicos de las regiones de España y la importancia de los dibujos obsequios de un grupo de artistas residentes en Mallorca es de augurar un éxito rotundo, mas aún teniendo en cuenta el fin para que se destinan los fondos de la misma cual es el ayudar a nuestros soldados, falangistas y requetés que van a contraer matrimonio el próximo 2 de mayo.

Cuantos quieren ayudar a la mencionada obra pueden enviar sus donativos a la Redacción de «Actividad», San Sebastián, 4-2.º

para el público por kg. 2 id. Palma 15 de abril de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Por haber sufrido error al consignar el precio de tasa de las bobinas de papel para máquinas de calcular, se publicó nuevamente la que debe regir:

Una bobina, 2 ptas.
Una docena, 1.75 ptas. cada una.
Cincuenta o más, 1.50 ptas. cada una.

Palma a 16 de abril de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

A partir del día de mañana el precio de tasa de los plátanos queda modificado en el sentido de que los almacenes cobrarán al detallista de 1 a 1.30 ptas. por docena según tamaño, y para la venta al público regirán los precios de 1.20 a 1.50 pesetas por docena.

Para que el público pueda comprobar el precio de la mercancía cada racimo llevará un talón con el precio que ha sido vendido, debiéndose pagarse por el público 0.20 pesetas más por docena, que el precio que indica dicho talón.

Palma a 15 de abril de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Falange Femenina

«Auxilio de Inviernos» ¿Habeis visto el emblema de «Auxilio de Inviernos»? Hay en él el inmundo monstruo del Hambre, del Frio, de la Miseria, que hace esfuerzos titánicos para asolarlo todo y abre sus fauces para de una dentellada sembrar el pánico, pero Falange Española de las J. O. N. S. que vela constantemente por los destinos de nuestra Patria y por el bienestar de todos sus hijos, empuñando a guisa de puñal, el magno organismo de «Auxilio de Inviernos» se levanta para dar muerte y desterrar para siempre de nuestra España la bestia que en amenaza constante, pretende arrasrar sus campos y ciudades ¿lo conseguirá? ¡¡Claro!! para ello cuenta con el entusiasmo de esas mujercitas de Falange, incansables, abnegadas, que cumplen con su deber como verdaderas españolas; pero ello no bastaría si no hallase eco en todos los corazones de mujer de la España Azul y por eso sabe un triunfo nuestra empresa, porque estoy segura de que vosotras seréis nuestras aliadas en esta campaña contra el Monstruo, y por vosotras, los niños serán de nuevo, crecerán fuertes y así el mañana será nuestro, pues ellos por el esfuerzo que hoy «Auxilio de Inviernos» os suplica, podrán mantener incólume la España. Una, Grande y Libre. ¡¡Arriba España!!

El próximo domingo día 19 se celebrará en la parroquia de San Nicolás, a las ocho y media una misa en sufragio de los requetés muertos en campaña y por la paz de España. Las Margaritas invitan a los requetés y simpatizantes.

CENTRO CULTURAL MALLORQUIN

«Impresiones»

Conferencia por el señor Alcalde

Mañana, a las seis de la tarde, en el Centro Cultural Mallorquin, Mory, 26-32, el Alcalde de esta ciudad Sr. Zaforteza dará una conferencia.

He aquí el programa del acto: Introducción musical. (Cuarteto). Himno Nacional, cantado.

Interesantísima Conferencia por el Excelentísimo señor Alcalde de Palma don Mateo Zaforteza Musoles Tema: Impresiones.

Cerrará el acto el Cuarteto tocando una de las escogidas piezas de su repertorio.

La Congregación de la Presentación y San Alonso invita a las personas amantes del progreso cultural mallorquin a oír la culta palabra de nuestro distinguido conferenciante.

Junta Provincial de Abastos

Precios de tasa que regirán para la venta a detallista y público de las calidades de pasas de Málaga que a continuación se relacionan: Calidad: Lechos 5 as 3 coronas. Precio para el detallista (cajas de 10 kilogramos) 13 pesetas. Precio para el público por kg. 1.60 ptas.

Calidad: Id. 4 as 4 id. Precio para el detallista (cajas de 10 kilogramos), 16 id. Precio para el público por kilogramo 1.80 id.

Calidad: Id. Royaux 6 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 18 ptas. Id. para el público por kg. 2 id.

Calidad: Id. imperiales 6 coronas. Para el detallista (id. id.) 20 pesetas. Id. para el público por kg. 2.20 id.

Calidad: Granos corrientes 2 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 11 ptas. Id. para el público por kg. 1.30 idem.

Calidad: Id. aseados 3 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 12 pesetas. Id. para el público por kg. 1.40 id.

Calidad: Id. medioreviso 4 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 15 pesetas. Id. para el público por kg. 1.70 id.

Calidad: Id. reviso 5 coronas. Id. para el detallista (id. id.) 18 ptas. Id.

nata II, en Sol menor.—Haendel Violín Superior (8.º Curso): Concierto en mi mayor, op. 64.—Mendelssohn.

Los alumnos de Armonía deberán realizar un bajo sin enumerar y armonizar un tripa.

Oportunamente se señalará el día y hora en que deban tener lugar los mencionados Concursos a Premios.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados.

LA FILARMONICA DE VIENA UN DILUVIO DE DULCISIMAS MELODIAS

HANS JARAY
El insuperable intérprete de SCHUBERT en «VUELÁN MIS CANCIONES»

y el nuevo luminar nipón

MIKIKO MEINL
En un film de mágica presentación, de maravillosa riqueza y de exquisitas melodías

LA ULTIMA SINFONIA

UN ESPECTACULO DE GRAN CLASE.

UN FILM CUMBRE DE SOBERBIA REALIZACION.

UNA HISTORIA DE AMOR TRANSPORTADA POR ARREBATADORAS MELODIAS.

Y LA FILARMONICA DE VIENA

HOY EN LA PROTECTORA

Srta. m. b. posee 5 idiomas perf. adquir. en los dif. países (españ. alemán, fran. ital. ingl.) taquigrafía esp. y alemana (180) red. libre, mecanógrafa rapidísima larga pract. en Esp. se colocaría pref. secretaria. Ex. de la C. de Comercio. Ref. Escribir con detalles: 231914 post-lagernd Frankfurt/Main.

Ocasión

Se vende estantería, mostrador, taurell y dos banquetes, estilo cubista. Informes: Reina María Cristina, número 72, entresuelo izquierda.

Farmacia Vda. de I. Forteza

CEREROLS, 2
ABIERTA TODA LA NOCHE
Teléfono 2242

Máquina

SILUETAS

Los prohombres de la España roja vistos por sus complines

Leyendo la Prensa roja que no hace mucho ha llegado a mi mesa de trabajo, tropiezo con estas siluetas entre otras, que brindo a mis lectores como muestra de las relaciones carísimas que entre sí guardan los prohombres de la revolución española, en el sector de Cataluña y que poco se diferencian de las de los peñales de las otras regiones.

Unidos sin otra ideología que la de destruir no pueden ni siquiera soportarse los que antes se mostraban tan amigos. La ambición desmedida que les guió siempre ha despertado en ellos unas diferencias tan marcadas que se dibujan perfectamente dos categorías principales, la de los envidiosos y la de los envidiados, con su sintomatología completa, con sus rasgos distintivos perfectamente marcados.

Van las pruebas. Oído al parche. Habla «Solidaridad Obrera». Casanovas, o el Conquistador «El conquistador y el embustero. Y por añadidura, charlatán, cobarde y envidioso. — Más allá de los Pirineos donde no llega el fragor de la guerra que asola España, dedícase a ensuciar con su baba inmundada la obra magna del proletariado catalán. — Es un héroe cuyas cuentas pendientes saldará algún día. — «Pues a cada puercito le llega su San Martín».

¡Qué diferencia de hace algunos años!

¿Te has enterado, Ilustre Presidente de las Cortes Catalanas? «A cada puercito le llega su San Martín. No les importa ahora nombrar al santo... A ti te tratan de puercito».

Lluhi, o el dolor de estómago «Lluhi Vallescá es un catalanista fervoroso; lo que nunca hemos considerado un deshonor. — También es antifascista. — Pero más que esto es antianarquista. — Desempeña el Consulado español en Toulouse; pero no al servicio de todos los españoles y sectores que pelean unidos contra el fascio, sino más bien de los que él estima sus predilectos. — Le conocíamos como víctima del dolor de estómago, no como amante de charlar por los codos sobre nuestra revolución y no de una manera muy elogiosa [precisamente]. — Ahora le conocemos por los dos lados: anverso y reverso. — De lo que nos alegramos, porque ya dijo el otro que el saber no ocupa lugar».

De seguro que Lluhi no habrá dormido la noche en que «Solidaridad Obrera» haya llegado a su estudio. Son los mismos suyos que ahora se vuelven contra él sin compadecerse siquiera de su bilis averiada ni de su estómago hecho cisco.

Señores de «Solidaridad»: tengan lástima y compasión de este pobre desgraciado que al rebuzna contra Vds. dónde le aprendió sino en la propia cuadrada?

Marellino Domingo o los leporidos El leporido es un animal que apenas oye el menor ruido extraño a su costumbre, huye temerosamente en busca de refugio. — El conejo pertenece a la familia de los leporidos. — Y Marellino Domingo, también. — Por eso, apenas oyó el primer tiro de la revolución, huyó a París, primero, después a Norteamérica, más tarde a Méjico y, finalmente, anuncia que se propone ir a la Australia. — Sin duda es lo que halla más lejano de España. — En Méjico, hace ahora declaraciones, conferencias y se afilja mucho cada vez que se entera de una mala noticia, a todo lo cual los buenos mejicanos le dan demasiada importancia. — Es que todavía no conocen a Marellino».

Como que por fin le hayan conocido los suyos al miedo agitador y le hacen el honor de reconocer sus cobardías harto notorias sin espejismos de oposición por lo visto desde nuestro campo, donde desde el año 1909 le recordamos... ante los guardias, escondido siempre que había algo de pendencia aun cuando él la hubiese organizado. Mal hijo, mal patriota y mal compañero, incluso de los suyos. Magníficos florones para una corona.

Ventura Gassol el la poesía... suiente

«Que bello es cantar odas a la Patria en peligro! — Sobre todo si se cantan en París. — ¡Verdad, camarada Gassol! — La lira no es el fusil, ni el heroísmo está en la lengua. — Ni París es Barcelona. — ¡Qué triste esta Cataluña sin su poeta, enamorado de los bulevares parisienses y de la ociosidad retribuida! — ¡Qué bello motivo el de la guerra para amontonar rípios y cadáveres! — Ventura Gassol, otro leporido».

Y nosotros damos fé de ello. Le recordamos perfectamente escondido debajo la cama en el hospital de Santa Tecla de Tarragona en tiempo de la Dictadura de Primo de Rivera... y no hablamos de aquel día que en Madrid le cortaron las melenas... Impúdica Gasolina ¡qué bien estarás en París!... Y si «Solidaridad Obrera» continúa dándonos sus juicios respetabilísimos sobre sus personajes de izquierda, nosotros seguiremos trasladándonos a nuestros lectores, que no siempre desaprovecha saber como tratan a los suyos esa gente.

¡Del enemigo el consejo!

A fuerza de crímenes había conseguido Jagoda hacerse millonario y secundado por su amante la bellísima Ester Luje, perseguía cuantas mujeres le gustaban de Moscú, que encarcelaba y sometía a las peores torturas si se resistían a sus torpes deseos. Se hallaron en un subterráneo de su Palacio, multitud de osamentas humanas, seguramente de sus víctimas.

Jagoda es de origen polaco perteneciente a una familia israelita de Bialostok, de la propia ciudad en que nacieron Litvinoff y Finkelstein, siendo su verdadero nombre Herszl Juda. Después de haber trabajado algún tiempo como mecánico, entró como dependiente en una relojería del barrio hebreo «ghetto», de aquella ciudad, pasando después a Rusia a vender relojes viejos, llegando con sus exageraciones, a convertirse en una personalidad del régimen soviético, distinguiéndose por su implacable ferocidad en la represión del anticomunismo.

Esta especie de fiera humana que tiene en su activo la muerte de millares y millares de inocentes, mientras enviaba al patíbulo o a los campos de concentración a sus enemigos políticos y a cuantos osaban atravesarse en su camino, no descurdaba los negocios y constituía una especie de sociedad con algunos comerciantes griegos, sociedad que hacía grandes negocios y que tenía ramificaciones en muchas ciudades de Europa y América. La cual era representada en Varsovia por un tal Karthus, que vivía en uno de los principales Hoteles, llevando vida de gran señor. La sociedad o mejor dicho, la criminal organización fundada y dirigida por el temido «chequistas», compraba en el extranjero y principalmente en Polonia, grandes cantidades de rublos desvalorizados, que introducía después en Rusia, para hacerlos circular por su valor. Y esto era solo un aspecto y no el más productivo, de las actividades de la llamada sociedad Jagoda y C.ª.

Al dar estas pinceladas sobre la vida de uno de los dirigentes del paraíso rojo, no queremos más que exponerla como ejemplo. Pues así, poco más o menos, son todos los que manejan el desarrollo de la vida político-económico-social de Rusia. Esa Rusia a la cual unos desalmados pretendían entregar España, y a la que ahora envían inocentes criaturas. Contra esos serán pocos todos los castigos que inventaron aquellos a quienes nos querían vender.

AUXILIO DE INVIERNO

Inicia su obra social abriendo comedores para niños huérfanos y necesitados.

CIRCULO DE OBREROS CATORICOS

Velada

Mañana se celebrará una bonita velada teatral a beneficio de los fondos de la Sociedad.

Se pondrá en escena por la cátedra del Cirulo la bonita comedia en dos actos titulado «Doña Clarines» y el entremés en un acto titulado, «Un cuartito de Horas».

Habrá bandeja. A las 6:30 de la tarde. Para invitaciones todas las noches de 8:30 a 10:30 en el local Social.

DEPORTES

Futbol

Nota ofitiosa de la Federación Balear

Relación de los partidos de Campeonato que se han de celebrar el próximo día 18 del corriente.

Campeonato Primera Categoría a las 4:45 tarde.

Baleares - Mallorca. Gimnástica - Constancia.

Segunda Categoría a las 4:45 de la tarde.

Antoniana - La Salle. Campeonato Liga Amateur a las 10:30 mañana.

Hespano - Deportista (Arrabal). Arenas - Europa (Marina).

A las 3:45 tarde. Sóller - Poblense. A las 4 de la tarde.

Hércules - Uruguayo. Calatrava - Molinar.

Excursionismo

A Esportas, Son Noguera, Mola de Sobramunt y Maris Stella

El Fomento del Turismo ha organizado para el domingo 18 una excursión con el siguiente programa:

Salida en autocar a las 7:30 de la mañana, para Esportas y La Granja, y desde aquí a pié por Son Vich, Son Noguera y Mola de Sobramunt, bajando luego por el Santuario de Maris Stella y Son Ferrá hasta Establiments, donde se tomará el tranvía de regreso.

Inscripciones como de costumbre en el local social hasta el mediodía del sábado, Plaza de la Constitución, 34 y 36, Teléfono 2216.

Comida individual. ¡VIVA ESPAÑA!

¡VIVA FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Pelota vasca

Frontón Balear

Resultados de anteayer: Primera quiniela: Solozabal, ganador; Carmelo, colocado. Los boletos (6-1) se pagaron a 69'40 pesetas.

Segunda quiniela: Solozabal, ganador; Atano, colocado. Los boletos (6-4) se pagaron a 41'00 pesetas.

Tercera quiniela: Iriondo, ganador; Orlo, colocado. Los boletos (6-1) se pagaron a 24'70 pesetas.

Cuarta quiniela: Trecet, ganador; Román, colocado. Los boletos (3-2) se pagaron a 92'70 pesetas.

Primer partido: Iriondo II-Carmelo (blancos) 9. Atano-Solozabal (azules) 25.

Segundo partido: Román-Iriondo (blancos) 30. Satur-Trecet (azules) 26.

DEL CARNET

En la iglesia de San Francisco se celebró el enlace de la señorita Dolores Valenzuela Ladaria con el médico don Salvador Romero García.

Bendijo la unión el P. Atanasio de Palafrugell O. M. C. y fueron padrinos doña Carmen Romero, viuda de López, hermana del novio, y el médico don Juan Valenzuela, hermano de la novia.

Fueron testigos por parte de la novia don Luis Ladaria, médico de Manacor, don Antonio Ferrer, farmacéutico y don Antonio Goidiola, industrial.

Por parte del novio lo fueron don Juan Vidal y don Bartolomé Amer, médicos y el propietario de San Jordi don Guillermo Mut.

La boda se celebró en la intimidad debido al luto de la familia de la novia.

Deseamos a los recién casados muchas felicidades en su nuevo estado.

SUCESOS

Agresión

Ayer Ingresó en la Casa de socorro Consuelo Escuder Cortés, de 40 años, con domicilio en la calle del Socorro, 123. Presentaba una herida incisa de 15 centímetros de extensión en la mejilla derecha, y otra en el orificio nasal izquierdo.

Dichas heridas se las produjo otra mujer, al agredirla.

TEATRALES

Lírico

Nel Paese del Campanelli

Muchos aplausos obtuvo anoche al interpretar la opereta de Ranzato el soprano debutante Gisa Pasabella que posee extensa voz y canta con arte, aplausos que compartió con Assandri. No precisa decir que la pareja Desy-Fleurville fueron los héroes de siempre cantando, bailando y derrochando gracia y simpatía. El resto de la compañía bien y la opereta perfectamente presentada.

TEATRALES

Lírico

Nel Paese del Campanelli

Hoy se repite la obra en sesión de tarde y por la noche, la hermosa opereta de Lehar «La Viuda Alegre».

Para el domingo dos grandes funciones, representándose en la noche «La Duquesa del Tabarin».

Para el lunes se anuncia la «Serata d'Onore» de la simpatísima Nietta Desy con el estreno de la célebre opereta «No, No, Nanette».

RELIGIOSAS

Santos del día

San Aniceto, papa y mártir. Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia de San Felipe Neri, en honra del Patrocinio de San José.

A las seis, Misa cantada y exposición del Santísimo.

Por la noche, rezo del Santo Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Iglesia parroquial de San Nicolás dedicadas al Patrocinio de San José, por encargo y a intención de don José Casasayas y de sus mayores.

A las siete exposición del Santísimo.

A las nueve y media, Misa mayor.

Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, devoto ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En la iglesia de San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso Rodríguez.

—En el Oratorio de Ntra. Sra. de la Providencia, calle de los Angeles, 19, a las seis y media de la mañana, empezará la Novena dedicada a Santa Zita, durante la celebración de la Santa Misa, con meditación y cánticos; a las 6 y cuarto de la tarde se rezará el Santo Rosario y ejercicio a Santa Zita con cánticos, y a continuación sermón por el Rdo. Sr. don Guillermo Nadal.

Visita

A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

ESPAÑOLES Y EXTRANJEROS,

soldados y milicianos, tanto Falangistas como Requetés y paisanos, la Legión os espera,

Alistaos a LA LEGIÓN

Los héroes de la Legión durante el ataque salieron de sus trincheras de la Ciudad Universitaria, cantando sus himnos, y atacaron por el flanco, con gran dureza del enemigo.

CREDO LEGIONARIO

EL ESPIRITU DEL LEGIONARIO.—Es único y sin igual, es de ciega y feroz acometividad, de buscar siempre acortar la distancia con el enemigo y llegar a la bayoneta.

EL ESPIRITU DE COMPANERISMO.—Con el sagrado juramento de no abandonar jamás un hombre en el campo, hasta perecer todos.

EL ESPIRITU DE AMISTAD.—De juramento entre cada dos hombres.

EL ESPIRITU DE UNION Y SOCORRO.—A la voz de «Ami la Legión», sea donde sea, acudirán todos y con razón o sin ella, defenderán al legionario que pida auxilio.

EL ESPIRITU DE MARCHA.—Jamás un legionario dirá que está cansado hasta caer reventado: será el cuerpo más veloz y resistente.

EL ESPIRITU SUFRIMIENTO Y DUREZA.—No se quejará de fatiga ni de dolor, ni de hambre, ni de sed, ni de sueño, hará todos los trabajos, cavará, arastrará cañones, carros, estará destacado, hará convoyes, trabajará en lo que le manden.

EL ESPERITU DE ACUDIR AL FUEGO.—La Legión desde el hombre sólo, hasta la legión entera, acudirá siempre donde oiga fuego, de día, de noche siempre, siempre aunque no tenga orden para ello.

EL ESPIRITU DE DISCIPLINA.—Cumplirá su deber, obedecerá hasta morir.

EL ESPIRITU DE COMBATE.—LA Legión pedirá siempre, siempre combatir, sin turno, sin contar los días, ni los meses, ni los años.

EL ESPIRITU DE LA MUERTE.—El morir en el combate, es el mayor honor. No se muere más que una vez. La muerte llega sin dolor, y en el morir no es tan horrible como parece. Lo más horrible es vivir siendo un cobarde.

LA BANDERA DE LA LEGION.—Será la más gloriosa, porque la teñirá la sangre de sus legionarios.

TODOS LOS HOMBRES LEGIONARIOS.—Son bravos: cada nación tiene fama de bravura; aquí es preciso demostrar que pueblo es el más valiente.

¡¡¡VIVA ESPAÑA!!! ¡¡¡VIVA LA LEGION!!!

La declaración de valores

A los efectos de los artículos 4.º y 8.º del Decreto del 14 de marzo próximo pasado relativo a la puesta a disposición del Estado de valores mobiliarios extranjeros o españoles de cotización internacional, los Bancos establecidos en esta plaza comunican a sus respectivos clientes que los valores de esta última clase, que a su juicio pueden considerarse incluidos en dichos artículos, son los siguientes:

A) Títulos de la deuda de Naciones Extranjeras

Empréstito Externo 1927 del Gobierno Nacional Argentino 6 %.

Letras Tesorería, en pesetas del Gobierno Argentino 2 % 1935.

Empréstito Austriaco 5 %.

Cédulas de Costa Rica 7 % oro 1928.

Obligaciones del Empréstito del Gobierno Imperial de Marruecos 5 % 1910.

Cédulas del Banco Hipotecario Nacional de la República Argentina.

B) Efectos públicos Extranjeros con garantía del Estado Español

Obligaciones de la Compañía Franco-Española del F. C. Tánger a Fez 6 %.

Empréstito del Majzen 5 % y 6 %.

C) Valores Extranjeros con cotización en España

Acciones Banco Nacional de México. Acciones Banco Español del Río de la Plata.

Acciones Banco de Galicia y Buenos Aires.

Acciones Real Compañía Asturiana de Minas.

Acciones de la Compañía F. C. Tánger a Fez.

Obligaciones Barcelona Traction Lith and Power y Co.

Obligaciones Sociedad Minero-Metalúrgica de Peñarroya.

Obligaciones Real Compañía Asturiana de Minas.

D) Valores Españoles de cotización Internacional

Bonos oro Tesorería 4 % carpetas. Deuda Perpetua Exterior 4 % sin estampillar.

Obligaciones Ayuntamiento de Madrid 1868 (orlanger).

Acciones Compañía Hispano-Americana de Electricidad.

Bonos de renta, pesos, de la Compañía Hispano-Americana de Electricidad.

Acciones de la Compañía Sevillana de Electricidad.

Obligaciones Energía Eléctrica de Cataluña (alguna serie).

Acciones Cia. Madrileña de Alumbrado y Calefacción por Gas.

Acciones Hotel Ritz de Madrid. Acciones La Unión y El Fenitx Español.

Acciones Compañía de Tabacos de Filipinas. Acciones Unión Española de Explosivos (timbrados en Francia).

Acciones Tranvías Eléctricos de Granada.

Acciones Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España.

Acciones Compañía de los Ferrocarriles Andaluces.

Acciones Compañía de los Ferrocarriles M. a Z. y a A.

Acciones Compañía de los Ferrocarriles estratégicos y secundarios Alicante.

E) Obligaciones y Ferrocarriles Españoles

Obligaciones Norte de España 1.ª a 5.ª series.

Obligaciones Asturias, Galicia y León 1.ª y 3.ª hipoteca.

Obligaciones Especiales Pamplona.

Obligaciones Lérida a Reus y Tarragona.

Obligaciones Prioridad Barcelona.

Obligaciones Segovia a Medina.

Obligaciones Valencia a Utiel.

Obligaciones M. Z. A. 1.ª a 3.ª hip.

Obligaciones Córdoba a Sevilla 3.ª serie.

Obligaciones Ciudad Real a Badajoz 5.ª (Andaluces 1.ª y 2.ª).

Obligaciones Andaluces 1.ª y 2.ª serie emisión 1907.

Obligaciones Córdoba a Málaga.

Obligaciones Sevilla, Jerez, Cadiz, gris fijo y variable.

Obligaciones Sevilla, Jerez, Cadiz, amarillo fijo y variable.

Obligaciones F. C. Oeste de España 3.ª.

Obligaciones F. C. Oeste de España renta variable.

Obligaciones Medina a Salamanca 3.ª.

Obligaciones Zafra a Huelva.

Obligaciones de Madrid a Cáceres y Portugal.

Palma de Mallorca 16 de Abril 1937.

TEATRO LIRICO

HOY SABADO A las 6 tarde

Nel paese dei Campanelli

NOCHE A LAS 9'30

LA VIUDA ALEGRE

Lunes próximo: SERATA D'ONORE

NIETTA DESSY

NO, NO, NANET

HOMENAJE AL MADRID CLASICO DE 1894!!

Sus Tópicos, Su Boticario, Su Galán, Sus Guindillas, Sus Mechedros de gas, Sus mujeres vistiendo percalina.

Al Madrid antiguo de manuelas, simones y tranvías de mulas.

UN FILM CUMBRE NACIONAL

LA VERBENA DE LA PALOMA

Libro de: RICARCO de la VEGA

Música del: Maestro BRETON

CON: MIGUEL LIGERO

ROBERTO REY

RAQUEL RODRIGO

SELICA PEREZ CARPIO

CHARITO LEONIS

DOLORES CORTES

DIRECCION

BENITO PEROJO

REALIZACION:

C. I. F. E. S. A.

PROXIMO MIERCOLES

PROTECTORA

IMPRENTA DE «EL DIA»